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Editorial 

Centro de 
Biotecnología 
Los Ríos contará con un espacio de trabajo 

colaborativo público-privado y academia. 

n hito muy importante para el desa- 

rrollo de la región se vivirá esta sema- 

na en el Centro CIC de Máfil. El jueves 

se efectuará el lanzamiento oficial de 
las bases y se realizará la apertura de 

convocatoria para la ejecución del Centro de Biotec- 

nología para la Sostenibilidad de Los Ríos, entidad 

que buscará impulsar la industria local con colabora- 
ción de largo plazo y una inversión de $9 mil millones

entre la academia, el sector privado y el público. 

Este paso, definido en el cronograma presentado en 

abril para la propuesta, significa convocar a universi- 

dades e instituciones de Chile y el mundo para insta- 
larse en la zona y comenzar a potenciar investigacio- 
nes y aplicaciones prácticas en áreas como agroin- 

dustria, acuicultura, sector forestal, alimentos con 

valor agregado, productos para el bienestar humano, 

cuidado del agua, an: de fertilizantes naturales, 

biocombustibles, manejo de residuos, exploración 
en energías limpias, salud regenerativa, entre otras 
múltiples opciones. 

La nueva entidad es impulsada por el Gobierno Re- 

gional y Corfo, en el marco de un plan nacional para 

dotar alos distintos territorios de Centros Tecnológi- 

cos de alta gama, para atender lo que llaman Sectores 
Productivos Habilitantes. Ya están en marcha en el 
norte y el extremo austral con Minería, Industrias 

Creativas, Construcción, Economía Circular, Trans- 

formación Digital y Energías Limpias, entre otros, pe- 
ro falta en nuestra zona un impulso adicional. 
Luego de la apertura de postulaciones habrá un pla- 

zo de dos meses para el envío de propuestas y, sitodo 

sigue según lo planificado, en noviembre será la adju- 

dicación, para iniciar el 2026 con el funcionamiento. 

Es de esperar que sean las universidades con presen- 
cia local las que se interesen en participar y lo hagan 
en colaboración con otras entidades, para que todo 

el conocimiento que se genera al interior de las aulas, 

se traduzca también en respaldo a empresas y desa- 

rrollo productivo para la comunidad regional. Actual-

mente Los Ríos tiene en el índice más alto de perso- 

nas con doctorado por cada mil habitantes del país, 
pero también es la tercera más pobre de Chile. 

También es urgente explicar con claridad los alcan- 

ces de este proyecto a la ciudadanía, para quena nen

rra como algo lejano, sino se apropie y genere res- 

puestas a necesidades regionales. 

  

   

Columna 

Ciudad Humedal 
naciudad del sur de Chile destacando a nivel internacio- 

| nalesun mérito colectivo del que debemosestar profun- 
damente orgullosos. Esta semana, Valdivia fue protago- 

nista en la COPIS de la Convención Ramsar sobre los Humedales, 

realizada en Zimbabwe, siendo reconocida como una delas pri- 
meras Ciudades Humedal de América Latina. Y lo hicimos bien. 

Como pocas veces, asistimos como país con una delegación di- 
versa, comprometida y representativa: el poder ejecutivo, el po- 
der legislativo, laacademia, la sociedad civil y, porsupuesto, nues- 
tro municipio. Todos alineados con un mismo propósito: que es- 
tereconocimiento sea solo el inicio de una nuevaetapa para Val- 
divia. 

Se trata de conservar y restaurar nuestros humedales, de la 
mano de la consolidación una estrategia de desarrollo que per- 
mita mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas. 
Queremos que Valdivia se posicione como una ciudad que impul- 
sa su economía local a través del turismo de naturaleza, con em- 

pleo digno, con servicios, con inversión pública y privada en ar- 
'monía con nuestros ecosistemas. 

Hoy formamos parte de un grupo selecto de ciudades en el 
mundo que destacan por sucompromisocon los humedales. Los 
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Carla Amtmann Fecci 
Alcaldesa de Valdivia 

ojos de Europa, Asia y África han estado puestos en nosotros. Y 
esono solo genera orgullo: genera oportunidades. Como alcalde- 
sa, mi rol es asegurar que Valdivia sea cada día una mejor ciudad 
para vivir y desarrollarse, y estoy convencida de que uno de los 
caminos más potentes es convertimos en unreferente enresilien- 
cia ambiental y en la puesta en valor de nuestra naturaleza. 

“Tenemos mucho que aprender. Y sin duda es un camino lar- 
go que recorrer. Las ciudades más avanzadas han comprendido 
quelas soluciones basadas en la naturaleza —especialmente los 
humedales- nosolo protegenla biodiversidad, sino que también 
pueden ser herramientas clave frente al cambio climático, los de- 
sastres naturales y la pobreza. 

Enlas próximas semanas estaremos compartiendo losapren- 
jes, vínculos y proyecciones que nacen a partir de esta parti- 

cipación histórica. 
Lo haremos como siempre: con responsabilidad, con visión 

defuturo y conla convicción de queel desarrollo sostenible no es 
solo una meta, sino una forma de hacer las cosas y que en su co- 
razón tienen a cada habitante de nuestra comuna. 

Valdivia ha brillado con luz propia ante los ojos del mundo. 
Ahora debemos seguir trabajando, porque esto recién empieza. 

O Archivo 
40 años |28 dejulio de 1985 

Premio para Barman 

El barman local Rubén Martínez No- 
riega logró un destacado segundo 
lugar en el IV Certamen Nacional de 
Coctelería, realizado en el Hotel Ca- 
rrera de Santiago, donde participó 
representando a Valdivia. Elevento 
tuvola concurrencia más de50 bar- 
mans de diversas regiones del país y 
se disputó durante dos días. 

      

Por Aethos 

30 años |28 dejuliode 1995 

Reparan circuitos de calles 

Con fondos del Ministerio de Vivien- 
da y Urbanismoseejecutarán traba- 
jos de reposición de pavimento en 
distintos circuitos de la ciudad de 

Valdivia que han definidoServiu yla 
Dirección de Obras de la Municipa- 

lidad. Objetivoes unarenovación in- 

  

  

[F) Frases 

“No fuimos escuchados y no participamos en las 
primarias porque no podíamos comprometer un apoyo a 
candidatos del PC y del FA. De hecho, hoy el centro 
progresista no tiene candidatura presidencial” 

Alberto Undurraga, ex presidente de la Democracia Cristiana 
Al renunciar a su cargo. por apoyo de la Junta Nacional a candidatura de Jeannette Jara 

tegral de calzadas y aceras. 

20 años |28 dejulio de 2005 

Aseguran regreso del tren 

En septiembre inician los trabajos 
para restaurar el tren. Así quedó es- 
tablecido con la presentación oficial 
del proyecto anunciado por el Presi- 
dente Ricardo Lagos el pasado 21 de 
mayo y que se enmarcaen el plan de 
trienal de EFE entre 2006 y 2008.

Fecha:
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    $143.933
    $696.000
    $696.000
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Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      14.400
       4.800
       4.800
      20,68%
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